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１１月３０日（木） 特別支援学校にとって、この時期は
研究授業が続きます。他の特別支援学校も同様との事。校長
も出張の合間を縫って、授業を参観し放課後行われる研究会
に参加しなければなりません。今日は今年初任者として着任した内海教諭
の研究授業でした。１学期にもやりましたので、２回目になります。『棒
通し』という一見、国語とは関係なさそうな教材を使って、様々な色の筒を棒に通して積み
上げ、その説明文を作って読み上げ、その説明文通りに友達が積み上げる学習です。つまり、

友達がきちんと理解できる説明が出来るようになろうという授業です。手
際良く教材が次々と準備され、生徒も落ち着いて楽しそうに課題に取り組
んでいました。１回目の研究授業よりずいぶん進歩しましたね。放課後の
研究会ではもっと良くするための意見もありましたが、色々な先生方から
のアドバイスを取り入れて頑張っているのがわかりました。

＊ ＊ ＊
１２月１日（金） 本日は、千葉県特別支援学校の駅伝大会でし

た。今までは、車いすの部がなく本校のみのオープン参加でした。
しかし、今年から車いすの部が作られ、中学部生徒も参加できるこ
とになりました。校内で参加者を募集すると、なんと！高等部１３
名、中学部４名が名乗りを上げました。手こぎの車いすばかりでな
く、電動車いす、ハートウォーカー、ＳＲＣウォーカー、ＰＣウォーカー、自走、独歩、引
っ張り、介助歩行。皆自分に可能な形で参加します。校内で練習も行い、１区間２ｋｍを自

力で挑戦できる生徒５名でＡチームを作りました。そして、走行
距離を細かく分けて可能な走行方法で挑戦する生徒１２名でＢチ
ームを作りました。昨年までは肢体不自由の学校は、本校だけの
孤独な参加でしたが、今年は桜が丘と松戸からも
参加があり、盛り上がりました。

朝から小雨がパラついたり、冷たい北風が
吹いたりと、厳しい天候でしたが、生徒たち
は元気良く天台の陸上競技場に集まりました。
心配な保護者の方にたくさん着せてもらって、

車いすがこげないと訴えていた
生徒君もいましたね。開会式後
のフル駅伝出走後、ハーフ駅伝
スタートです。元気良く物凄い
勢いで走り出す他校の生徒が駆
け抜けた後、夏見も含めた肢体
不自由の学校がそれぞれ通り抜

けていきます。「ガンバレ
ー！」大声の声援があちこちか
ら響きます。私は自分の学校の
生徒を追いかけて、あっちへ行
ったりこっちへ行ったり。やっ

ぱり思うのは、一生懸命の姿って美しいなという事。
いつも学校ではニヤッと笑いかけてくる生徒が、必死の顔で声援に応えて足

や手を動かす真剣さはスゴイと思います。Ｂチームのアンカー高等部３年のＦ君のゴールへ
の声援と拍手は、競技場全部からもらいましたね。私も本当に嬉しかった。（次のページへ）



皆本当に良く頑張りました。結果はＡチームは優勝で金メダル、Ｂチームは銅メダルでした。
明日も土曜授業参観で学校があるんだけど、大丈夫かな？少し心配です。

＊ ＊ ＊ ＊
１２月２日（土） 本日は、土曜授業参観日ですが、実は姉妹校の

県立船橋特別支援学校の創立４０周年式典が行わ
れる日でもあります。本校の参観日と重なってし
まいましたが、本校を代表してお祝いに行ってき
ました。代わりに保護者会には、井上教頭に挨拶
をお願いしました。保護者の皆様御容赦ください。

記念式典の方は、多くの来賓が招
かれていました。また、長年県立船
橋特別支援学校の教育活動にお力を下さった医師や地元の
ボランティアの方に感謝状が渡されました。本校生徒から
のお祝いのメッセージも、國井校長先生の挨拶でも、生徒

代表の言葉でもお礼の言葉と共に披露してくださいました。廊下にも掲示されていて本校生
徒のお祝いの気持ちが伝わり、私も嬉しく思いました。
学校に戻ると、保護者会は終了していましたが、授業参観でまだ教室内には保護者の方が

いらっしゃいました。今日は穏やかな日差しが教室を暖かくしています。昨日の駅伝で頑張
り過ぎたか、Ｆ君はお休みで
した。大丈夫かな？でも、登
校した皆は、メダルの事や完
走した事を先生方に報告して
一緒に喜んでもらったようで
す。

＊ ＊ ＊ ＊
１２月５日（火） 本日は、土井教諭の研究授業がありました。中学部１

年の学級活動の時間です。ロールプレイを通して基本的
生活習慣を学ぶ授業。先生方が最初に朝の学級活動の様
子を演じます。それを見てＡ・Ｂ二つの班に分かれて、
問題点を指摘し、その後発表しあいます。最後に問題点
を改善した演技をそれぞれの班が行うという手

順です。先生方の演技を真面目によく見て、その後楽しそうに問題点
を話し合っていました。最後の演技は、ビデオで撮って皆で見て、確
認していました。礼儀正しく、自分の依頼したい事をきちんと伝える
…とても大切な事です。しっかり身につけてくださいね。

＊ ＊ ＊ ＊
１２月６日（水） 本日は駅伝大会の報告会が行われました。最初に大会

の様子を大きなテレビ画面で皆で見ました。ゴール直後
に学校へ戻ったため、私が見られなかった表彰式の様子
も見ることが出来ました。メダルを首にかけてもらって
嬉しそうでした。良かったですね。その後、選手が前に
出て私からトロフィーと賞状をもらいました。全員から
一言ずつの報告では、「大変だったけど来年もまた出た

いです。」と言う力強い言葉をたくさん聞くことが出来ました。苦しいだけ
じゃない何かを皆、それぞれ手に入れたようです。世の中、やってみなけれ
ばわからない事がたくさんあります。出来ないと決めてしまう前に、出来る
ことから挑戦しましょう。あなたの夢を叶える事は、そこから始まります。


